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–в иктор Михайло-
вич, неспортив-
ное, скажем так, 

поведение ряда междуна-
родных спортивных орга-
низаций в отношении 
нашей страны, конечно, 
не могло помешать запу-
ску строительства пер-
вой в России Академии 
настольного тенниса. 
Что там будет?
– «Академия настольного 
тенниса» в Оренбурге – 
это крупный спортивный 

комплекс для одаренных 
детей Оренбуржья и всей 
России. Академия рас‑
считана на 100 мест. 
В ней преду смотрены 
игровой зал размером 
48 на 24 метра, гостиница, 
стадион с профессиональ‑
ным покрытием и гимна‑
стическим городком. Ака‑
демия создается для орга‑
низации круглогодичного 
учебно‑тренировочного 
процесса. Во‑первых, это 
будет основой для серьез‑

ного прорыва в развитии 
профессионального спорта 
в масштабах всей страны. 
Во‑вторых, возможно‑
стью для подготовки игро‑
ков мирового уровня. 
И, конечно, повлияет 
на развитие массового 
спорта.

Строительство Акаде‑
мии стартовало 18 ноя‑
бря 2022 года. Это стало 
большим событием 
в жизни нашего города. 
Торжественная церемо‑

ния состоялась в Цен‑
тре настольного тенниса 
России, возведенном 
ПАО «Газпром» в Орен‑
бурге в 2013 году – тогда 
это был знак признания, 
что степной город явля‑
ется столицей настольного 
тенниса России. Участ‑
ников мероприятия при‑
ветствовали Председа‑
тель Правления ПАО «Газ‑
пром» Алексей Миллер 
и помощник президента 
РФ, первый вице‑пре‑
зидент Олимпийского 
комитета России Игорь 
Левитин. На церемонии 
присутствовали первый 
заместитель Председателя 
Правления ПАО «Газпром» 
Виталий Маркелов, губер‑
натор Оренбургской обла‑
сти Денис Паслер, руко‑
водители предприятий, 
входящих в состав неком‑
мерческого партнерства 
«Газпром в Оренбуржье». 
Команду старта строи‑
тельства Академии при‑
нял от Алексея Борисо‑
вича генеральный дирек‑
тор ООО «Газпром добыча 
Оренбург», президент 
клуба настольного тенниса 
(КНТ) «Факел – Газпром» 

интервью › На вопросы журнала 
отвечает основатель, вице-прези-
дент, главный тренер клуба настоль-
ного тенниса «Факел – Газпром» 
Виктор Андреевв

клУб настольного тенниса 
«Факел – газпром» является 
обладателем Суперкубка Европы 
2012 года, пятикратным победите-
лем Лиги европейских чемпионов 
(2012, 2013, 2015, 2017, 2019), обла-
дателем Кубка Европейской феде-
рации настольного тенниса (ETTU) 
2010 года, одиннадцатикратным 
чемпионом России (2005, 2006, 
2008, 2011, 2012, 2014, 2015, 2018, 
2020, 2021, 2022), четырехкратным 
обладателем Кубка страны (2006, 
2009, 2012, 2018).

Академия создается для органи-
зации круглогодичного учебно-
тренировочного процесса. 
Во-первых, это будет основой для 
серьезного прорыва в развитии 
профессионального спорта в мас-
штабах всей страны. Во-вторых – 
возможностью для подготовки 
игроков мирового уровня. 
И, конечно, повлияет на развитие 
массового спорта

кОманда 
чЕмпиОнОв
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› ДЕНИС ИВОНИН – чемпион 
России 2023 года 

бесеДУет › Владислав Корнейчук

Фото › КНТ «Факел – Газпром»
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родных спортивных феде‑
раций эту инициативу 
поддержали.

начало начал
– В 2001 году при вашем 
активном участии 
появился «Факел – Газ-
пром», который впослед-
ствии вышел в премьер-
лигу чемпионата России, 
а также стал обладателем 
целой череды престиж-
ных трофеев. В этом году 
у вас 75-летний юбилей. 
Расскажите, пожалуйста, 
немного о ваших первых 
шагах, а также об основ-
ных вехах вашей биогра-
фии, благодаря которым 
в частности Оренбуржье 
стало ассоциироваться 
с настольным теннисом.
– Я родился 30 сентября 
1948 года в селе Илек 
(Илекский район, Орен‑
бургская область). И с дет‑
ства был увлечен настоль‑
ным теннисом. Единствен‑
ным местом в нашем селе, 
где собирались любители 
этого вида спорта, была 
комната в полуподвале 
зоотехникума с бетон‑
ным полом, размером 
4 на 6 метров. Вокруг 

требующего постоянно 
ремонта стола собира‑
лось человек по тридцать. 
Очереди ждали по два‑
три часа. Конечно, такое 
положение дел никого 
не устраивало. Мы с друзь‑
ями собрали стол из досок, 
добытых с большим тру‑
дом, и установили во дворе 
моего родительского дома. 
Осенью, когда начались 
дожди, наша команда 
перевезла его в школу. 
Да, самопальные ракетки, 
для изготовления которых 
применялись грелки; да, 
стол, выпиленный шести‑
классниками, – а все‑таки 
этот весьма демократич‑
ный вид спорта у нас 
быстро набрал популяр‑
ность! Когда же в школе 
установили несколько 
настоящих столов, Илек 
попросту накрыла эпиде‑
мия настольного тенниса. 
А село – большое, район‑
ный центр.

Позднее, перебравшись 
в Оренбург, я трениро‑
вал детей, осваивая мето‑
дику по пособиям и кни‑
гам, работал на судей‑
ском поприще. То, что 
благодаря ПАО «Газпром» 

в нашем городе началось 
возведение первой в Рос‑
сии «Академии настоль‑
ного тенниса», – большой 
шаг вперед. Это позво‑
лит укрепить статус цен‑
тра подготовки резерва 
для этого вида спорта 
в нашей стране. Талант‑
ливые ребята из Орен‑
буржья и других регио‑
нов смогут тренироваться 
рядом с профессиона‑
лами, учиться у лучших 
тренеров и в будущем 
побеждать на соревнова‑
ниях различного уровня. 
Я благодарен за это ком‑
пании и лично Алексею 
Борисовичу.

Наиболее плодотвор‑
ный период в моей карь‑
ере начался с партнер‑
ства с Дворцом культуры 
и спорта «Газовик» – 
по сути, с предприятием 
«Оренбурггазпром». Это 
взаимодействие оказа‑
лось определяющим. Нам 
удалось открыть отде‑
ление настольного тен‑
ниса детско‑юношеской 
спортивной школы и при 
полной поддержке пред‑
приятия – ныне ООО «Газ‑
пром добыча Оренбург» – 

создать клуб любителей 
настольного тенниса.

Для демонстрации 
больших возможностей 
настольного тенниса 
в исполнении лучших 
игроков страны решено 
было провести в Орен‑
бурге чемпионат СССР 
1987 года. Это стало воз‑
можным благодаря соци‑
ально ориентирован‑
ной политике предприя‑
тия. В дальнейшем много 
лет наш город удержи‑
вал лидирующие пози‑
ции в Советском Союзе 
и России в организации 
и проведении крупней‑
ших соревнований. А это 
уже заложило основы 
для создания оренбург‑
ского КНТ «Факел – Газ‑
пром». 

Олег Николаев. По взмаху 
флажком техника на пло‑
щадке приступила 
к работе.

международная 
панорама
– Насколько понимаю, 
многих легионеров, дол-
гие годы выступавших 
за российские команды, 
зрители не увидят…
– 20 марта 2022 года ETTU 
(Европейская федерация 
настольного тенниса) при‑
няла решение об отстра‑
нении российских и бело‑
русских клубов от уча‑
стия в Лиге европейских 
чемпионов. Европейским 
игрокам запрещено высту‑
пать за российские клубы. 
В сезоне 2022/2023 КНТ 
«Факел – Газпром» создал 

новую команду, в основ‑
ном из российских игро‑
ков. Хотя сегодня у нас 
в составе два легионера – 
Квадри Аруна (Нигерия, 
Португалия) и Ян Ан 
(Китай).
– Каковы последствия 
того, что ряд легионеров 
покинул Россию?
– В связи с уходом многих 
игроков мирового уровня 
российский настольный 
теннис теряет игровую 
практику с лучшими 
спортсменами Европы 
и мира (медленнее 
будет расти мастерство 
наших молодых игро‑
ков). В настольном тен‑
нисе необходимо чаще 
соревноваться со звездами 
мирового уровня. В игро‑
вом виде спорта – тем 

более в настольном тен‑
нисе – нужны регуляр‑
ные встречи с представи‑
телями сильных европей‑
ских и азиатских стран.

В свою очередь, отсут‑
ствие сильных российских 
клубов «Факел – Газпром» 
(Оренбург) и УГМК (Ека‑
теринбург) в Лиге евро‑
пейских чемпионов в зна‑
чительной степени осла‑
било самый престижный 
турнир Европы. Интерес 
к нему теперь не тот, что 
прежде.
– Какова сегодня ситуа-
ция с международ-
ными соревнованиями 
по настольному тен-
нису с участием рос-
сийских спортсменов? 
Существует ли какая-то 
альтернатива целиком, 

как теперь абсолютно 
понятно, западным, 
а не общим, глобальным 
спортивным структурам?
– Российские спортсмены 
практически не участвуют 
в международных сорев‑
нованиях по настольному 
теннису. Разве что в конце 
апреля этого года плани‑
руется участие игроков 
сборной команды России 
в Каракасе (Венесуэла).

В Омане в период 
проведения чемпионата 
мира по настольному тен‑

нису состоялись пере‑
говоры первого вице‑пре‑
зидента Олимпийского 
комитета России Игоря 
Левитина и президента 
Азиатского союза настоль‑
ного тенниса Халиля 
аль‑Муханнади. Наши 
азиатские коллеги готовы 
принять российских 
спортсменов в свою семью, 
дать возможность участво‑
вать в квалификационном 
отборе на Олимпиаду‑2024.

В декабре 2022 года 
Олимпийский совет Азии 
выступил на саммите 
с предложением содей‑
ствовать участию спорт‑
сменов из России и Бело‑
руссии в соревнованиях 
под эгидой организации 
в Азиатском регионе. 
Представители междуна‑

виктор анДреев стал 
первым в СССР и России 
арбитром международной 
категории. В течение 20 лет 
он представлял СССР 
и Россию на чемпиона-
тах мира и Европы. 31 год 
на общественных нача-
лах руководил областной 
федерацией настольного 
тенниса. В 1994 году принят 
в элитную международ-
ную организацию «Свейт-
линг клаб», объединяющую 
представителей более 
180 стран: выдающихся 
спортсменов, тренеров, 
судей и функционеров. 

Отсутствие сильных рос-
сийских клубов «Факел – 
Газпром» (Оренбург) и УГМК 
(Екатеринбург) в Лиге евро-
пейских чемпионов в значи-
тельной степени ослабило 
самый престижный турнир 
Европы. Интерес к нему 
теперь не тот, что прежде
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